

Rome, le 23 mars 2007

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Lettre circulaire du Temps Fort (5-9 mars 2007)

Chers Frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos cœurs maintenant et à jamais !

Voici quelques uns des sujets traités au cours de notre dernière session de Temps Fort pouvant vous intéresser.

1. Après avoir réfléchi et discuté longuement, nous avons nommé un nouveau **Secrétaire Général** qui, avec beaucoup de générosité, a accepté d'assumer cette responsabilité. C'est Claudio Santangelo, originaire de la Province de Rome. Durant une année et demie il a été en mission à Istanbul, Province d'Autriche, et très récemment il est revenu à Rome pour étudier l'Islam. Claudio terminera ses études au mois de juin, puis prendra son service de Secrétaire Général à plein temps. Je suis reconnaissant envers les Provinces de Rome et d'Autriche d'avoir accepté cette décision du Supérieur Général et son Conseil. Claudio remplace le P. Juan Carlos Cerquera qui, pour des raisons de santé, n'a pu continuer à assurer le service de Secrétaire Général. Au nom de la Congrégation de la Mission tout entière, je tiens à remercier Juan Carlos pour le service généreux qu'il a assuré comme Secrétaire Général au sein de la Congrégation, et auprès de moi personnellement.
2. Une des questions à discuter à la **Rencontre Internationale des Visiteurs** au mois de juin sera la fréquence, la durée et le contenu des Assemblées Générales. Le Père José Antonio Ubillús a généreusement accepté d'être le responsable de la Commission technique de la Curie pour cette rencontre. Il nous informe qu'il y a encore un certain nombre de Visiteurs qui doivent faire les démarches nécessaires pour l'obtention de leur visa pour le Mexique. **Je voudrais redire, après plusieurs rappels, combien il est difficile d'obtenir un visa pour ce pays.**
3. Nous avons discuté de l'organisation des **services dans le gouvernement de la Curie**. Le P. Giuseppe Guerra a été nommé représentant légal de la Curie à Rome. Il continuera à assurer son service d'Assistant de l'Économe Général pour trois autres années, ainsi que le rôle de Postulateur Général. Il assumera aussi, sur une base à plein temps, le rôle de Procureur Général qu'il a assuré *pro tem*, depuis que le Père Varghese Thottamkara a quitté la Curie pour regagner sa Province d'origine.

4. Nous avons parlé des **sites historiques vincentiens** et de l'effort continuel à faire pour améliorer l'accueil des visiteurs, particulièrement ceux du Berceau et de la Chapelle de Saint Vincent à Paris. Un projet a été élaboré par le P. Alain Pérez par rapport à la formation permanente au Berceau pour la Famille Vincentienne internationale. Nous osons espérer que nous pourrions mettre sur pied des pèlerinages organisés et visites de nos différents sites historiques en France.
5. Dans le rapport sur les **Archives**, nous avons appris que 19 volumes de Conseils Généraux, de 1827 à 1969, ont été enregistrés sur CD et microfilm, et que des copies de microfilm ont été réalisées. Nous continuerons le processus de consultation pour nous aider à réorganiser les Archives de la Curie Généralice.
6. Nous avons reçu de la correspondance du P. Robert Maloney, coordinateur de « Think Tank ». Il y a un certain nombre de choses à partager. Le nom de « Think Tank » a été modifié pour devenir « Commission pour la promotion du changement systémique ». Cette Commission a donné un rapport lors de la rencontre annuelle des responsables internationaux de la Famille Vincentienne, au cours de laquelle il a été décidé de prendre le « changement systémique » comme thème pour la fête de St Vincent de Paul cette année. La Commission a aussi proposé quelques nouveaux critères pour le « Prix Changement Systémique », ceux-ci ont été acceptés par le Conseil Général et seront mis en application dans la prochaine lettre qui vous sera envoyée pour le « Prix Changement Systémique ». La Commission s'est engagée à publier un livre, qui sera intitulé *Seeds of Hope (Semences d'Espoir)*. Il développera aussi un matériel didactique pour la compréhension du changement systémique, et organisera des ateliers. Parmi ces matériaux se trouveront des informations sur l'eau, étant donné que cette question est en train de devenir un énorme problème mondial aujourd'hui.
7. Nous avons étudié le dernier **rapport financier** du précédent Économe Général, le P. Elmer Bauer. Je voudrais profiter de cette occasion pour remercier le P. Elmer, au nom de la Congrégation tout entière, au nom de la Curie et en mon nom personnel, pour les années de service généreux consacrées à la Congrégation de la Mission comme Économe Général. Sous sa direction et grâce à ses capacités pédagogiques, la partie financière de la Congrégation de la Mission continue à s'améliorer.
8. Le Supérieur Général et son Conseil ont décidé que le **Fonds de Distribution pour la Mission** sera pour les besoins internes des différentes Provinces de la Congrégation de la Mission et ne couvrira pas de programmes sociaux. Il a été recommandé que de tels programmes soient adressés directement à l'Office de Solida-

rité Vincentienne. Les Visiteurs des Provinces qui reçoivent de l'aide du Fonds de Distribution pour la Mission, ainsi que les Conférences de Visiteurs éligibles et certains évêques de la Congrégation de la Mission, ont reçu une lettre le 13 février dernier de l'Assistant Général pour les Missions à propos du Fonds de Distribution pour l'année 2007. **Il leur est demandé de retourner leurs demandes et rapports à la Curie Généralice avant le 30 avril.**

9. Le Père José Antonio Ubillús, qui fait le lien avec le **CIF**, nous a informé du **MINI-CIF** qui se tiendra du 24 juin au 21 juillet, avec l'option d'une semaine supplémentaire pour visiter le Berceau et d'autres lieux dans le Sud, selon leur itinéraire habituel. Leur session de Leadership, qui devait avoir lieu du 25 février au 25 mars n'a pas reçu de réponse, elle a donc été annulée dans l'espoir qu'elle sera de nouveau organisée l'été 2008. La Formation Permanente régulière du Programme du CIF aura lieu du 9 septembre au 7 décembre en français, espagnol et italien. Le Programme de « L'héritage Vincentien » aura lieu du 15 avril au 11 mai en anglais. Nous sommes tous invités à profiter de ces merveilleuses occasions pour approfondir notre spiritualité Vincentienne.
10. Le Supérieur Général et son Conseil ont décidé d'augmenter le nombre de Provinces et de Régions qui peuvent être les bénéficiaires du **Fonds de Solidarité Vincentienne**. La liste officielle sera distribuée et discutée à la Rencontre des Visiteurs en juin prochain, et entrera en vigueur à partir du 1^{er} juillet 2007. Auparavant, chacun des Visiteurs concernés recevra une lettre du Supérieur Général, les informant que leur Province peut maintenant présenter ou présenter à nouveau des projets pour être financés par VSO.
11. Nous avons eu un rapport du Frère Peter Campbell, Directeur de l'**Office de Solidarité Vincentienne**. Du 1^{er} décembre 2006 au 28 février 2007, le VSO a accepté six nouveaux projets. Ils concernent les Provinces de Fortaleza, l'Inde du Nord, l'Inde du Sud, Congo, Madagascar et Nigeria. Durant cette même période, le VSF a accordé des subventions pour quatre micro-projets des Provinces de Costa Rica, Cuba, l'Inde du Nord et l'Éthiopie. Je vous invite à jeter un coup d'œil sur le site de l'Office de Solidarité Vincentienne (www.famvin.org/vso) et les plus récentes réalisations dans le Bulletin du mois de mars 2007.
12. Nous avons reçu un rapport du P. Manuel Ginete, **Délégué pour la Famille Vincentienne**. Il nous a fait un résumé de la rencontre annuelle des responsables internationaux de plusieurs branches de la Famille Vincentienne, qui s'est tenue à Rome du 2 au 4 février dernier. Il nous a également parlé de sa visite aux

Philippines avec le Supérieur Général, où plusieurs réunions avec les différentes branches de la Famille Vincentienne ont eu lieu. Le P. Ginete a aussi participé aux Journées Missionnaires Nationales de COVIDE-AMVE et JMV en Espagne du 2 au 4 mars. Il a également participé à l'Assemblée Générale de l'AIC du 9 au 14 mars.

13. Dans le rapport de l'**Administrateur du site Web**, nous avons lu en premier lieu, avec une profonde tristesse, le décès de Sœur Gail Reith, RSM, qui fut récemment nommée pour aider le P. John Freund, notre administrateur. Elle avait un rôle important dans l'expansion de notre présence sur internet en allant au-delà de ce qui pourrait être un simple journal pour devenir une source majeure de la formation permanente en ligne. Nous sommes entrés dans une ère nouvelle dans la communication pour la Congrégation de la Mission. Nous avons fait une visioconférence avec le P. John Freund, c'était la première fois que ce moyen était utilisé dans un compte-rendu officiel au Conseil Général. En préparation à la Rencontre des Visiteurs à Mexico, le P. John Freund voudrait illustrer comment des sites Internet peuvent être un véhicule pour la communication et la collaboration, ainsi qu'une défense en faveur des marginalisés et une formation pour ceux qui cherchent à servir à la manière de St Vincent. Ils peuvent aussi être un moyen pour collecter des fonds pour subvenir aux besoins de nos ministères. Nous avons aussi discuté de la possibilité d'améliorer l'efficacité de la communication entre Curie et Provinces et vice versa par la création de nouvelles adresses électroniques. Nous allons commencer à une échelle relativement petite, seulement avec les confrères au niveau provincial, tels que les Visiteurs et les économes provinciaux. Les adresses seront créées en utilisant la nomenclature provinciale du début du *Catalogue, Tabual Compendiorum*. **Cette question sera de nouveau discutée à la Rencontre des Visiteurs à Mexico.**
14. Nous avons discuté sur une lettre des **Visiteurs des Provinces : Midwest, South et West des États-Unis**, traçant les grandes lignes de leurs projets pour une restructuration. Les trois Visiteurs viendront à la Curie Généralice le 26 avril prochain afin de discuter de ce processus plus amplement avec le Supérieur Général, le Vicaire Général et l'Économe Général.
15. Nous avons reçu un rapport de l'**Assistant pour les Missions**. Parmi les nombreuses questions qui vailent la peine d'être mentionnées, il y a le bon travail qu'il accomplit en envoyant aux missionnaires des articles de journaux ou de magazines en relation avec les missions. Il leur favorise aussi la possibilité de participer à diverses sessions de la formation permanente à l'intention des missionnaires. Nous voudrions recommander, au moins

pour ceux du monde hispanophone, le livre qui a été publié récemment par CEME, intitulé, *Vincent de Paul et la Mission*, un ouvrage du P. Mikel A. Sagastagoitia Calvo, de la Province de Saragosse, missionnaire au Honduras.

16. Des **Missions Internationales**, le Supérieur Général et son conseil ont approuvé le Projet communautaire présenté par la communauté missionnaire d'El Alto, Bolivie. La possibilité d'implanter une équipe internationale de MISEVI à El Alto a été discutée. Nous avons approuvé le contrat révisé entre l'église catholique des îles Salomon et la Congrégation de la Mission. Nous sommes heureux de vous annoncer qu'un nouveau missionnaire ira bientôt en Papouasie-Nouvelle-Guinée, c'est le Père Justin EKE du Nigeria. Il fera partie de l'équipe du Séminaire, libérant ainsi le P. Homero Marín qui sera le Curé de la nouvelle paroisse offerte à la Congrégation par l'archevêque de Port Moresby. Cette nouvelle paroisse permettra à la Congrégation de recevoir des candidats pour la Congrégation de la Mission. Les confrères ont déjà reçu plusieurs demandes de renseignement sur la question. Je profite de cette occasion pour rappeler aux confrères que nous avons encore un grand besoin de missionnaires. Le ministère paroissial aux îles Salomon et l'équipe du Séminaire en Papouasie-Nouvelle-Guinée représentent nos plus grands besoins actuellement.
17. De l'**APVC**, nous avons étudié la seconde ébauche de « la responsabilité de l'APVC pour la Mission dans le contrat des îles Salomon avec la Curie Généralice », ainsi que la troisième ébauche du « Mémoire de l'Accord entre les Visiteurs de l'APVC concernant la Mission des îles Salomon ».
18. De la **CLAPVI**, nous avons reçu l'annonce de sa prochaine activité qui aura lieu du 22 au 28 avril à Rio de Janeiro sur le thème : *Lectio Divina et Vicentina*. Les Pères Gabriel Naranjo de la Congrégation de la Mission et Carlo Josafat présenteront le thème.
19. De la **COVIAM**, nous avons reçu le compte rendu de l'Assemblée qui s'est tenue en 2006. Les thèmes qu'ils ont choisi pour la formation des formateurs pour l'année 2007 sont : saint Vincent comme formateur, le développement humain, formation intellectuelle et théologique, et les cinq vertus sous la perspective de l'inculturation sera présenté par le P. Robert Maloney. Les Visiteurs et Supérieurs Régionaux se réuniront du 1^{er} au 3 août pour une session sur **Ratio Missionum** vue sous la perspective de l'Afrique. Nous avons également reçu des rapports du P. Sylvester Peterka sur ses visites de la Province du Congo et la Région du Cameroun. Le Père Sylvester est un confrère de Eastern Province des États-unis et curé d'une paroisse afro-américaine à Baltimore. Il a été proposé à la COVIAM par le Supérieur Général et

- il a été accepté. Il participera à la rencontre annuelle de formation pour les formateurs à Nairobi. Sa collaboration est en fonction de la formation.
20. Le Supérieur Général et la Curie Généralice offriront un don pour contribuer à la création de la Chaire de Frédéric Ozanam en l'Université Pontificale « Angelicum » à Rome. L'un des promoteurs de cette Chaire est la Fondation Frédéric Ozanam de la Société de Saint Vincent de Paul à Rome.
 21. Le dernier sujet traité fut l'évaluation de l'équipe du Conseil Général. Nous avons retenu les dates des évaluations pour jusqu'à 2010. Cette évaluation de notre mission comme Conseil Général est dans l'intention de nous conformer à notre Projet de Conseil Général, qui dit: « Évalue, révise et actualise ce 'Projet du Conseil Général' ».

Votre frère en saint Vincent,

A handwritten signature in black ink that reads "G. Gregory Gay, C.M." in a cursive script.

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général